



# MEDICINA HUMANA

**NOMBRE DE ALUMNO: SANCHEZ CHANONA JHONATAN**

**DOCENTE: JIMÉNEZ RUIZ SERGIO**

**NOMBRE DEL TRABAJO: "MEDICINA TRADICIONAL"**

**MATERIA: INTERCULTURALIDAD Y SALUD II**

**GRADO: 2°**

**GRUPO: "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de marzo de 2021.

# MEDICINA TRADICIONAL

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud la define como "la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basados en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizados tanto en mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales" es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta.

## Medicina tradicional en México.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para deci

1 / 1

dir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir. Se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que las concepciones rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar sin embargo la medicina occidental no pudo penetrar con la misma intensidad en todos los grupos indígenas, persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días. La medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales su recurso más abundante, accesible y conocida sin embargo la medicina tradicional es mucho más que botánica medicinal, ya que podemos encontrar una amplia gama de "especialistas" considerados terapéuticos tradicionales, entre los cuales se encuentran los curanderos, yerberos, sobadores, rezadores, hechiceros, parteras etc. todos ellos a demás de usar la herbolaria realizan ceremonias o rituales con un alto contenido de simbolismos curativos, así mismo la utilización de recursos animales como huevos, leches o miel productos que son utilizados para lograr la curación del enfermo y aliviar sus malestares. La medicina tradicional suele denominarse como medicina complementaria, esta principalmente se ha enfocado en mantener la salud

Prevenir y tratar enfermedades, en particular enfermedades crónicas. La medicina tradicional ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades indígenas.

### Medicina tradicional y la OMS.

Los objetivos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar, y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud.

La estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud y proteger a los usuarios que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas, por lo cual establece dos medidas fundamentales. La primera es definir y comprender las medicinas tradicionales, compararlas en situación de salud y la segunda medida va enfocada en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medicinas alternativas, compararlas en situación en salud.

### Estrategias sobre la medicina tradicional en México.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional mexicana, a través de actividades en zonas rurales, diseñando acciones, conferencias, talleres y visitas, con la finalidad de una evaluación.

## Referencias bibliográficas

Ángel Alan Jiménez Silva. (2017). *Medicina tradicional*. Recuperado el 25 de marzo de 2021.  
[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)